

fallait la cloche, cette voie d'airain qui prie, chante ou gémit pour le peuple fidèle. Jeudi dernier, la paroisse de St-Denis assistait à la bénédiction et à l'installation d'une de ces merveilleuses interprètes de la liturgie catholique. Une cloche du poids de deux mille livres recevait la consécration solennelle au milieu du peuple ivre de joie.

Ce jour était le couronnement d'une série de jours dont Saint-Denis se souviendra longtemps. Une grande loterie-bazar, organisée de longue main avec un zèle infatigable, s'était tenu depuis le dimanche précédent dans une salle publique avoisinant l'église, et avait produit les plus magnifiques résultats. Grâce à la générosité du public, une recette abondante avait été réalisée, et les plus grandes espérances étaient dépassées.

Jeudi l'église prenait un air de fête malgré la simplicité obligée où l'incendie a réduit son intérieur. La cloche artistement *habillée* se dressait au milieu du chœur. Une foule joyeuse et recueillie encomrait la nef. Les parrains et marraines dont les noms suivent occupaient des sièges d'honneur au pied du balustre :

L'hon. E. Dionne, Conseiller Législatif et Mme Dionne; Le Rév. M. Hubert, curé de Kamouraska, et Mme J. P. Garneau, de Québec; Le Rév. M. Demers, curé de St-Philippe de Néri, et Mme Cyrias Ouellet de Kamouraska; M. Alfred Desjardins et Mme Desjardins, de St-André; M. Charles Letellier et Mme Letellier, de la Rivière-Ouelle; M. et Mme Magloire Brochu; M. et Mlle J. Bte Michaud, de Lévis; M. et Mme L. V. Dumais, de Fraserville; M. et Mme Blagdon, de Saint-Philippe; M. Octave Dionne et Mlle Corine Michaud; M. Ferréol Dionne et Mlle Letitia Roy; M. et Mme L. A. Pâquet, de Ste-Anne; M. et Mme Eugène Garon, de Ste-Anne; M. et Mme J. C. Chapais représentant M. et Mme Jos. Hudon, de Montréal; M. et Mme Thomas Chapais, de Québec.

Le sermon de circonstance, prêché par M. l'abbé Eugène Roy, professeur de rhétorique au séminaire de Québec, fut de nature à enlever le suffrage des plus difficiles. Le jeune orateur dont les chaires de la capitale ont déjà appris à connaître le talent facile et sympathique, a trouvé là une de ses meilleures inspirations.

La collecte a été abondante: cinq cent-quarante-cinq piastres! Le chiffre est éloquent et consolant pour la fabrique de St-Denis.

On remarquait au chœur les messieurs du clergé dont les noms suivent:

MM. N. Hébert, curé de Kamouraska; E. Dufour, curé de St-Roch; E. Dion, curé de la Rivière-Ouelle; M. Rioux, North Adams, Mass.; E. Demers, curé de St-Philippe; N. Cinq-Mars, curé de Portneuf; C. A. Collet, Directeur du Collège de Ste-Anne; Th. Houde, curé de St-Aubert; Jos. Richard, préfet des études au Collège de Ste-Anne; E. Roy, séminaire de Québec; Louis Garon, vicaire de St-Ephrem; Chs Baillargeon, curé de St-Paschal; C. Brochu, curé de St-Denis.

Le célébrant était M. l'abbé Houde, curé de St-Aubert, assisté de MM. les abbés J. Richard et Louis Garon, comme diacre et sous-diacre.

La cérémonie religieuse était à peine terminée, et la cloche avait à peine cessé de vibrer sous la main

des parrains et marraines, et des autres fidèles désireux de déposer leur offrande de bienvenue, que déjà on voyait cette masse énorme s'élever majestueusement dans les airs, et s'en aller prendre place dans le clocher qui sera désormais sa demeure.

Avant qu'elle y fut définitivement fixée, les parrains et marraines, les membres du clergé et les notables avaient pris place autour d'un lunch servi dans la salle du bazar, admirablement décorée pour la circonstance. Les tables chargées de fleurs et de mets succulents offraient vraiment un ravissant coup d'œil. Le service, fait par les jeunes filles de la paroisse, ne laissait rien à désirer.

Au moment où le cliquetis des assiettes annonçait le commencement des hostilités contre les plats, un formidable coup de canon, suivi du son de l'airain sacré fit tressaillir tous les convives. C'était le salut de la cloche installée dans sa demeure aérienne.

Inutile de donner des détails sur ce joyeux banquet. Jamais nous n'avons vu plus d'entrain, de gaieté et de franche cordialité. Tous les invités se disaient, en sortant, que la paroisse de St-Denis avait fait royalement les choses.

Au dessert, M. le curé de Saint-Denis, le révérend M. Brochu adressa, en termes émus, quelques paroles de remerciement aux parrains et marraines et à tous les bienfaiteurs de la paroisse.

Pour terminer la fête, durant la soirée, un joli feu d'artifice, dû à la munificence de M. J. C. Chapais, junior, fut tiré du haut de la colline de l'église.

La journée de jeudi fera certainement époque dans les annales de St-Denis. Honneur à ceux et celles qui l'ont organisée au prix de tant de fatigues et de veilles. La loterie et la bénédiction de la cloche ont été des succès brillants qui doivent les payer de tous leurs sacrifices.

UN VISITEUR.

Réunion des élèves finissants au Collège de Ste-Anne, année 1887.— Mardi dernier, 1er août, les anciens élèves du Collège de Ste-Anne, finissants de l'année 1887, conformément à l'engagement pris aux derniers jours de leur vie collégiale, sont venus voir leur Alma Mater.

Le Très Rév. M. C. E. Poiré, G. V., supérieur du Collège, le Rév. M. C. A. Collet directeur, et les autres Messieurs de cette institution, fidèles aux traditions des anciens directeurs du Collège, les ont reçus avec la plus grande cordialité et la plus grande bienveillance.

Pendant les dix années qui viennent de s'écouler, la mort a moissonné deux de leurs confrères: le Rév. M. F. Blanchet, vicaire à St-Roch de Québec, et le Rév. M. Z. Bernier, vicaire à Coaticook, avec leur regretté professeur de Physique, le Rév. M. Z. Caron.

Deux autres confrères étaient absents de la réunion: le Rév. M. Ls St-Pierre, actuellement au noviciat des RR. PP. Rédemptoristes en Belgique, et M. P. Beauheu notaire à St-Jacques le Mineur.

Les confrères présents à cette réunion étaient: M. Thomas Lessard, notaire à Ste-Marie de la Beauce et ex-président; Rév. M. Ad. Michaud, vicaire à St-Roch de Québec et ex-vice-président; M. Etienne Gosselin, médecin de Québec et ex-assistant-secrétaire; M. Montézuma Gagnon, avocat de Québec; Rév. M. P. Deschênes, vicaire à St-Roch des Aul-